

Wettbewerbsziel:

Speisekartoffeln

in guter Qualität

Wie sichern die
Parteiorganisationen die
Erreichung dieses Zieles?

Speisekartoffeln in guter Qualität zu produzieren, ist das Hauptproblem im Wettbewerb der Kooperationsgemeinschaft Plate und des ganzen Kooperationsverbandes Speisekartoffeln Schwerin. Dabei hat sich der Kooperationsverband u. a. die Aufgabe gestellt, ab Herbst dieses Jahres Speisekartoffeln in Packungen von 25 und 50 kg anzubieten. Die Kooperation Plate wird nach Sorte und Größe ausgewählte Salat-, Salz- und Pufferkartoffeln in 5-kg-Packungen in Spezialverkaufsstellen anbieten und Testverkäufe von geschälten Kartoffeln durchführen. Großverbraucher sollen auf der Grundlage von Verträgen kontinuierlich das ganze Jahr mit geschälten Speisekartoffeln beliefert werden.

Die Kooperationsgemeinschaft Plate spezialisiert sich auf das Haupterzeugnis Speisekartoffeln und konzentriert die Produktion auf etwa 800 Hektar. Sie entwickelt diese als erste Stufe einer künftigen gemeinsamen kooperativen Pflanzenproduktion zu einer selbständig tätigen und abrechnenden Abteilung Speisekartoffelproduktion. Der Kooperationsverband Speisekartoffeln Schwerin baut die durchgängige Produktions- und Absatzkette auf der Grundlage der Kooperationsbeziehungen auf, beginnend bei der Pflanzgutvermehrung über Absaatenerzeugung, Speisekartoffelproduktion, Aufbereitung, Lagerung, Verarbeitung, Transport bis zur Belieferung der Spezialgeschäfte, Kaufhallen, Großverbraucher und der Bevölkerung unserer Bezirksstadt Schwerin. Dem Kooperationsverband gehören der Konsum-Handel Obst, Gemüse und Speisekartoffeln und fünf Kooperationsgemeinschaften an mit 21 LPG des Typs III und acht LPG des Typs I.

Das Sekretariat der Kreisleitung widmet dem Kooperationsverband Speisekartoffeln große Aufmerksamkeit. Hier ist die planmäßige schrittweise Gestaltung vertikaler und horizontaler Kooperationsbeziehungen zur Konzentration, Spezialisierung und industriemäßigen Organisation und Leitung der Produktion am weitesten fortgeschritten.

Entscheidender Schwerpunkt

Das Sekretariat der Kreisleitung ist sich darüber klar, daß die Verbesserung der Qualität der Speisekartoffeln einer der entscheidenden volkswirtschaftlichen Schwerpunkte auf dem Gebiet der Nahrungsmittelproduktion ist. Der X. Deutsche Bauernkongreß hat die Aufgabe gestellt, bei den Haupterzeugnissen um den wissenschaftlich-technischen Höchststand zu kämpfen.

